



LA EXPLICACIÓN

Las explicaciones dan respuestas a problemas de conocimiento o comprensión: a una duda, a una curiosidad, o a la necesidad de confirmar o de ampliar lo ya conocido. Por eso, se dice que toda explicación responde a las siguientes preguntas: ¿Por qué? o ¿Cómo?

Los textos explicativos están presentes en todas las actividades humanas. Al decir a alguien por qué llegamos tarde a una cita o al dar las razones por las que renunciamos a un empleo, explicamos.

También incluyen textos explicativos los documentales televisivos y las publicaciones científicas. Y en particular, las explicaciones son fundamentales desde el inicio de la vida escolar hasta el fin de la formación universitaria, y en todos los espacios de la educación académica.

1- Lean el texto del recuadro. ¿Por qué puede considerarse que es una explicación?

2- ¿Qué diferencia encuentran entre las explicaciones que damos cotidianamente y las que proporciona un manual escolar?



- 3-** De pequeños, los niños y las niñas atraviesan “la edad de los por qué”. Preguntan todo el tiempo sobre todas las cosas. A medida que crecemos, mantenemos la curiosidad por una gran cantidad de fenómenos (¿por qué se produce el viento?, ¿por qué hablamos en castellano?, ¿por qué Bariloche se llama así?, etcétera).
- Escriban un breve texto destinado al resto de los compañeros y compañeras, cuyo título sea *¿Por qué... (lo que decidan explicar)?*